

8 Contabilizar Cooperativas Exige el Jefe de Registro

EL DIARIO DE HOY, Lunes 30 de Noviembre de 1981.

Que se contabilicen las cooperativas, exige el Dr. Miguel Ángel Gómez, Jefe del Registro de Comercio, por medio de las siguientes declaraciones:

"EL MOVIMIENTO COOPERATIVO COMO SISTEMA

"No aceptamos que, en nuestro medio, sea un riesgo dedicarse a la meditación y al estudio para bien orientar. Los audaces que asesoran siempre han

Moshe Dayan es Nuevo Embajador de Israel

El señor Moshe Dayan, nuevo Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de Israel ante el Pueblo y Gobierno de El Salvador, presentó cartas credenciales en Casa Presidencial, a los miembros de la Junta Revolucionaria de Gobierno.

El diplomático llegó acompañado de funcionarios del Protocolo y del Ceremonial de Relaciones Exteriores, de un miembro de la Embajada israelí y de dos oficiales del Estado Mayor Presidencial.

El Embajador Moshe Dayan puso en manos de

sido y serán un peligro dentro de nuestras instituciones republicanas. El deber ciudadano nos obliga a continuar cuestionando los problemas de actualidad para los que nos hallamos preparados como es el movimiento cooperativo y el comercio internacional y nacional del café. El movimiento cooperativista no podemos ignorarlo y con mayor razón cuando ha surgido en nuestro medio para tomar en sus manos el destino de nuestros

mayores rubros de riqueza nacional.

"En Congreso reciente celebrado en San José, Costa Rica, las Cooperativas del Istmo y del Caribe recomendaron la conservación de tales organizaciones y luchar por convertir las en grandes empresas de desarrollo socioeconómico dentro de los países del área con perspectivas hacia un futuro económico y social de los pueblos de toda la región, como una de las alternativas de solución de la problemática social y económica creada por los grandes sistemas políticos en pugna.

"LO ADMINISTRATIVO: EL TALON DE AQUILES DEL MOVIMIENTO

"Aceptamos que no todos es entusiasmo. El mismo Congreso indicó que para que las cooperativas operen como grandes empresas deben contar con cuadros administrativos idóneos. Esos cuadros deben saber pugnar por una acción sana en el campo financiero acorde con normas que contrarresten el daño que puede causarles la acción de los mercados de capitales monopolísticos u oligopólicos. Además, han de preparar a su personal tendiente a convertirlo en dirigentes actuales y potenciales en donde cada individuo sea capaz de eliminar los privilegios que suelen capitalizar los audaces aún cuando éstos sean los menos indicados para dirigir.

"Nuestra experiencia y estudio como maestros, contables, juristas y servidores públicos nos ha permitido detectar deficiencias en las que "el Talón de Aquiles" de la Administración se encuentra en la ignorancia jurídica, financiera y contable y además, en el desconocimiento de quienes pueden o deben convertirse en sus asesores, mo-

—Favor pase a la página 49.

los Gobernantes el documento que lo acredita en su alto cargo y tuvo un cordial cambio de impresiones con los miembros de la Junta de Gobierno, que estaban acompañados del Sub-Secretario de Relaciones Exteriores, doctor Alejandro Gómez Vides y del Jefe del Estado Mayor Presidencial, Coronel Daniel Bustamante Caballero.

Terminado el acto, el Embajador israelí se retiró de Casa Presidencial con el mismo ceremonial de recibimiento. Alumnos de la

—Favor pase a la página 39.

Solicitan el Alumbrado Navideño en Santa Ana

SANTA ANA.— El Comité Pro/Festivos Navideños que preside la Gobernadora Departamental doña Fantina Rivera de Martínez, ha solicitado la cooperación de la Banca, Industria y Comercio así como Comités de barrios y colonias para que iluminen las principales calles con bombillos de colores durante la próxima Navidad y Año Nuevo. "Por medio de oficios que se han enviado a los presidentes de los comités de barrios y colonias, banca y comercio, se espera obtener una es-

puesta inmediata." señaló la Gobernadora.

"Todos debemos sentirnos orgullosos de estar viviendo a Dios Gracias en la zona occidental un ambiente de tranquilidad verdadera... gracias al esfuerzo sobrehumano que están poniendo elementos de la Fuerza Armada combinados con los cuerpos de seguridad..." agrega la funcionaria. Algunas vendedoras de los mercados han comenzado a iluminar partes principales de algunas vías lo cual por las noches, da un verdadero

—Favor pase a la página 28.



FIESTA DE PRECIOS BAJOS.— La Colonia Zacamil, de Mejicanos, estuvo de fiesta el sábado con ocasión de haber llegado una vez más el Mercado Sobre Ruedas, con sus precios bajos, los cuales constituyen satisfacción de las amas de casa. Allí están las mejores frutas, verduras, leche en polvo, pescado fresco, miel de abejas, aceite, etc.

Pequeña Empresa Está en Zozobra Afirma la SCIS

Los pequeños empresarios mantienen un estado de expectación y zozobra, tanto por la difícil situación económica que cada día se vuelve más insoportable, como por los insistentes rumores de que el INSAFI va a desaparecer y que la Ley del FIGAPE será reformada, asegura la Sociedad de Comerciantes e Industriales Salvadoreños, SCIS.

Señala que además se está preparando una ley que incidirá en el desarrollo de la pequeña empresa y artesanías, empolvada por muchos años en los archivos de la Asamblea Legislativa. La documentación "ha pasado una ruta mendigando por distintos ministerios en gobiernos pasados", dicen, y ahora la han presentado ante la Junta de Gobierno, con la confianza de que esta vez haya intención de transformar nuestra economía, incorporando ese sector, que tiene el potencial suficiente como para repetir la experiencia de salvación que ya se ha dado en muchos otros países, incluso más devastados por guerras, cataclismos y otras adversidades.

Agregan que en El Salvador es la pequeña empresa el sector más grande, por el número de sus miembros, por la alta distribución en todos los lugares del país y por la generación de fuentes de trabajo y transformación de la materia prima, en una variada gama de productos artesanales y de pequeña industria.

Según ellos, la Sociedad de Comerciantes e Industriales es desde hace 40 años la organización gremial que representa los intereses del pequeño productor a nivel nacional, pues dicen que han luchado por sobrevivir y por mejorar las condiciones económicas, legales, del pequeño productor.

Por otra parte recuerdan que nunca se les ha atendido como sector más numeroso, ni en cuanto a incentivos fiscales, líneas de crédito y financiamiento, representatividad en las instituciones autónomas, oficiales, etc.

La legislación económica se ha hecho siempre sin la participación de la pequeña empresa, y como una paradoja se legisla con la participación de las minorías, y se deja por

fuera a las mayorías.

Para concluir, se afirma de que la Sociedad no es una organización política, lo que quieren es ser escuchados, que no se emitan leyes o disposiciones que toquen sus intereses sin antes dialogar y discutir con ellos. Asimismo dicen que confían en las promesas de la Junta de Gobierno, que proclama una filosofía y una acción de carácter democrático y participativo.

En San Pedro Masahuat 5 Muertos y 5 Heridos al Estallar Granada de Mano

SAN PEDRO MASAHUAT. Cinco muertos y cinco heridos hubo en el cantón Las Isletas, de esta comprensión judicial, el sábado como a las dos de la tarde, cuando un soldado que se hallaba con licencia y de civil, hizo estallar una granada de mano.

El caso se produjo cuando el soldado José Arturo Orellana, de 20 años, —según la versión que to-

maron las autoridades judiciales— iba ebrio a su casa y como a una cuadra antes de llegar vio a los trabajadores José Rubén Rodríguez, de 45 años y Jorge Alberto Rodríguez, de 42, a quienes les exigió que se quitaran de ese lugar y se fueran a otra parte. Los trabajadores, que laboraban en el campamento San José La Luna, le explicaron a Ore-

—Favor pase a la página 49.

Hallan Propaganda Roja a Reos de Santa Tecla

La Policía Nacional encontró un lote de propaganda, comunicados e informes del FDR en el centro penal de Santa Tecla, cuando se efectuó un registro en las instalaciones del lugar.

Informaron que las autoridades policíacas tuvieron conocimiento a ciertas actividades de un grupo de reclusos del centro penal mencionado, las que por su índole ideológica-política pudieran ocasionar problemas mayores en perjuicio del reglamento interno de dicho centro y en especial de la población reclusa.

Agregaron que "de mu-

tuvo acuerdo con las autoridades judiciales respectivas, una comisión de la Policía Nacional, se hizo presente al precluido penal y en presencia de una delegación del Comité Internacional de la Cruz Roja que había llegado a cumplir el desarrollo de entrevistas con algunos detenidos, se procedió a practicar un registro en las instalaciones. Se encontró un lote de propaganda y comunicados e informes sobre actividades del Frente Democrático Revolucionario (FDR), del Comité de Pre-

—Favor pase a la página 28.



INFORMAN OBRAS.— (Sonsonate). El Ingeniero Jefe de DUA en la Zona Occidental Pío Arnulfo Ayala (derecha), informa sobre las importantes obras realizadas en la ciudad por DUA a gestiones de la Municipalidad sonsonateca. Le atiende el Alcalde Mpal. Prof. Alfonso Padilla Castro (centro) y el señor Horacio Meléndez de DUA observa. (Trabajamos en equipo, dijo el Ing. Ayala).